

# 全國福祉用具 専門相談員協会



岩元文雄 理事長

福祉用具の必要性はこれまで以上に高まる

その中で、2006年度の制度改正は、我々にとって大きなイベントだった。「安

の専門性に疑問の目が向けられると要因になったと受け止め、自分たちで個別援助計画書のひな形を創ることとした。

既に運用されていた他の介護サービスの個別援助計画や福朴

用具専門相談員の一部について、『より専門的知識及び経験を有する者』の配置を促進することの検討が求められ、国の補助事業で3年をかけて創つた研修体系である。

「福祉用具専門相談員研究大会」を開催

介護保険の創設により、今まで

1

- ①2006年度制度改革の反省が職能団体の設立につながった
  - ②個別援助計画作成の取組みが、国の運営基準も変えた
  - ③資質向上のステップとして、更新研修を創設
  - ④学術的アプローチの必要性から「福祉用具専門相談員研究大会」を開催

この20年間、ご利用者の選択肢のなかで、個別性に配慮しながら、他職種との連携し、最善の福祉用具を提供しようと努力を重ねてきた。福祉用具専門相談員の職能は着実に磨かれてきたと思う。他職種の人たちやご利用者に育てられた20年と、言つていい。

門性が十分に理解されていないない  
という反省に立ち、全体の質を  
向上させたいとの思いが職能す  
体の設立へつながっていつ  
た。

## 個別援助計画書の作成

07年に全国福祉用具専門相談  
員協会（ふくせん）が立ち上がり  
り、取り組んだのが個別援助計  
画書の作成だ。当時は福祉用具  
サービスに個別援助計画の作成  
が義務付けられておりず、どの  
よつて目的で福祉用具を利用す  
るのかが、必ずしも明確になつ  
ていなかつた。このことが我々

## 個別援助計画書の作成

07年に全国福祉用具専門相談

門性が十分に理解されていないないという反省に立ち、全体の質を向上させたいとの思いが職能守体の設立へつながっていつた。

付けられることになった。これにより、全てのご利用者にケアマネージャーに基づく福祉用具の利用目標が設定され、選定理由も明確にされる環境が整うとともに、我々の専門性についても正しく理解してもらえる所がでてきた。

更新研修でステップアップ

付けられることになった。これにより、全ての利用者にケアプランに基づく福祉用具の利用目標が設定され、選定理由も明確にされる環境が整うことでも、我々の専門性についても正しく理解してもらえる下地ができた。

が必要になる。そこをカバーする研修という位置づけだ。しだいに相談員に受講してもらいたいと考えている。更新研修が定着すれば、そこを踏み台に職能としてより高みを目指せる形も創っていくのはずだ。

また、当協会に昨年度から福祉住環境コーディネーターへ員を新設し、福祉住環境コーディネーター検定試験合格者へ入会できるようになった。

福祉用具のみならず、ご利用者が安心できる住環境を確保できるよう、他職種連携の新しい

はすだ。その際、福祉用具や介護口ボットが解決策の一つになるとることは間違いない。

一方で、その期待に応えていくためには、福祉用具専門相談員のさらなる質の向上に加え、福祉用具の利用効果などを示していく必要がある。そのための策の一歩として、昨年より「福祉用具専門相談員研究大会」を日本福祉用具供給協会と共に開催した。大会での発表を目指して全国各地で自分たちの仕事を深く探究するという取り組みが広がっていくことを期待している。

卷之三 文淵閣圖書館